
Protokoll1 der öffentlichen Sitzung (Nr. 14/15-19) des 
Ausschusses „Kita, Bildung, Jugend, Sport“ des Beirates Woltmershausen am 14.02.2019 

Ort: Mensa der Oberschule Sand, Butjadinger Straße 21, 28197 Bremen 
Beginn: 18:30 Uhr    Ende der Sitzung: 19:45 Uhr 
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Anwesend: Ursula Becker (i.V.), Bruno Kraft, Anja Leibing (i.V., ab 18:50 Uhr), Markus Reinhard, Edith 
Wangenheim 
beratend: Karin Mindermann  

Es fehlen:  Malte Haak, Anja Schiemann (e), Nina Schaardt (e) 

Referent_innen/Gäste: Sara Dahnken (DRK), interessierte Jugendliche (alle zu TOP 3); Mitglieder des 
Elternbeirates der Grundschule Rechtenflether Straße (zu TOP 4); Vertreter_innen sozialer 
Einrichtungen im Stadtteil, der Polizei sowie interessierte Bürger_innen 

Vorsitz:  Annemarie Czichon 
Protokoll:  Mathias Reimann, beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen 

TOP 1 – Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt. (einstimmig) 

TOP 2 – Genehmigung des Protokolls vom 24.05.2018 (Nr. 13) 

Beschluss: Der vorliegende Protokollentwurf wird ohne Änderungen genehmigt. (einstimmig) 

TOP 3 – Vorstellung der Planung zur Jugendbeteiligung in Woltmershausen 

Der Beirat hat in seiner Sitzung vom 26.11.2018 das DRK Bremen mit der Vorbereitung, der Durchführung und 
Dokumentation eines Jugendbeteiligungstages in Woltmershausen (in Abstimmung mit dem Beirat) beauftragt 
und für dessen Vorbereitung Globalmittel zur Verfügung gestellt. 
Die Vertreterin des DRK erläutert, dass ein Jugendaktionstag, voraussichtlich am 06.09.2019, geplant sei; 
Zielgruppe seien Jugendliche im Alter von 12-18 Jahren. Der Termin sei deshalb so spät gewählt worden, um 
genügend Vorlauf für weitere Planungen, Werbung und Einladungsversand zu haben, da möglichst viele 
Jugendliche erreicht werden sollen. 
Es sei bisher vorgesehen, Arbeitsgruppen zu bestimmten Themen bilden – hier seien konkrete, kurzfristige (z.B. 
Umgestaltung eines bestimmten Platzes) oder auch langfristige Themen (z.B. Jugendbeirat) denkbar. In jedem 
Fall sollten sich die Arbeitsgruppen anschließend weiter regelmäßig treffen, begleitet von den Einrichtungen im 
Stadtteil. 
Für den 18.03.2019 ist ein Vorbereitungstreffen geplant, in dem das weitere Vorgehen, die Schwerpunkte und 
die noch ausstehende Finanzierung geklärt werden sollen. 
Der Fachausschuss bedankt sich für die Vorstellung und begrüßt das vorgeschlagene Konzept. Wichtig sei es, 
dass möglichst viele Jugendliche innerhalb der Zielgruppe angesprochen würden und ihnen so die Möglichkeit 
zur Partizipation gegeben werde.1 
Die anwesenden Jugendlichen befürworten das Konzept ebenfalls und sprechen sich für Schwerpunkte im 
Bereich „Imageförderung/Außenwirkung des Stadtteils“ und „Medienkompetenz“ aus. Wichtig sei es, politische 
Themen jugendgerecht aufzuarbeiten, da viele Jugendliche zwar Interesse an Mitbestimmung hätten, aber durch 
komplizierte Inhalte und lange Prozesse abgeschreckt würden. 

TOP 4 – Schulwegsicherung an der Grundschule Rechtenflether Straße 

Eine Vertreterin des Elternbeirates der Grundschule erläutert, dass ein Leitgitter an der Kreuzung Rechtenflehter 
Straße/Roter Sand/Auf dem Bohnenkamp im Rahmen von Umbaumaßnahmen in der Straße „Auf dem 
Bohnenkamp“ entfernt worden sei. Dadurch entstünden nun gefährliche Situationen im Kreuzungsbereich, da 
die Kinder nicht zur Ampel geleitet, sondern ohne Ampelnutzung die Straße queren würden. Verschärft würde 
dies durch teilweise rücksichtsloses Verhalten von Erwachsenen. 

                                            
1 Wegen Ende der Wahlperiode nicht genehmigt. 

https://www.ortsamt-woltmershausen.bremen.de/sixcms/media.php/13/181126_Prot_Beir_W_46.pdf
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Der Vertreter der Polizei berichtet, dass er sich aktuell um Klärung bemühe, aus welchen Gründen das Gitter 
entfernt worden sei, oder ob dies versehentlich erfolgt und dementsprechend eine zeitnahe Weideraufstellung 
möglich sei. 
Die Fachausschussmitglieder bedanken sich für den Hinweis des Elternbeirates und die Unterstützung durch die 
Polizei, merken jedoch gleichzeitig an, dass viele der Verkehre im Schulumfeld durch Eltern entstehen, die ihre 
Kinder mit dem PKW zur Schule bringen. Der Fachausschuss bittet darum, dass schulintern gemeinsam mit den 
Eltern diskutiert wird, wie unnötige Verkehre vermieden und die Situation damit entschärft werden könne. 
Dies sagt die Vertreterin des Elternbeirats zu und weist zugleich auf die bereits vorhandenen Angebote wie den 
„Schulexpress“ hin, die allerdings leider nicht von allen Eltern angenommen würden. 
Der Vertreter der Polizei bietet außerdem an, im Rahmen der zur Verfügung stehenden Kapazitäten PKW-Fahr-
zeugführer_innen im Umfeld der Schule gegebenenfalls auf verkehrswidriges Verhalten aufmerksam zu machen. 
Die Ausschussmitglieder kommen überein, die Beratungen bei Bedarf fortzusetzen. 

TOP 5 – Globalmittelanträge: 

a) Quartier gGmbH Bremen, Kinderkulturprojekt 2019: Bremer Kinder arbeiten mit Bremer Künst-
lerInnen, Antragsumme: 1.000,00 € (Nr. 01/2019) 

Beschluss:  
Der Fachausschuss empfiehlt dem Beirat, Globalmittel in der beantragten Höhe von 1.000,00 € zu 
bewilligen. (einstimmig) 

b) Kita Blexer Straße (AWO Kita gGmbH): Anschaffung von Materialien für die Sprach- und 
Frühförderung im Elementarbereich, Antragsumme: 305,96 € (Nr. 02/2019) 

Beschluss:  
Der Fachausschuss empfiehlt dem Beirat, Globalmittel in der beantragten Höhe von 305,96 € zu 
bewilligen. (einstimmig) 

TOP 6 – Berichte des Amtes ./. 

TOP 7 – Verschiedenes 

· Hinweis auf die Beiratssitzung am 25.02.2019 mit Staatsrat Frank Pietrzok (Senatorin für Kinder und 
Bildung) zum Thema „KiTa- und Schulausbau in Woltmershausen – Ausblick und Bilanz“  

· 28.02.2019: Richtfest der swb-KiTa 
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